
編集後記

　最近はテレビ会議が盛んです．遠隔地にいても会議
に参加でき，時間・労力の節約に絶大な威力を発揮し
ています．しかしながら，テレビ越しに参加すると別
の疲れ方をすると感じるのは私だけでしょうか．まず，
微妙なタイムラグが生じることもあって，口をはさむ
タイミングが難しい．質問するにも旬というものがあ
りますよね．それから，ところどころ聞き取りづらく
なり，これも議論がテンポよく進んでいかない原因に
なります．さらに，その場にいないので遠隔地にいる

とどうしても集中力が低下してしまい，内職に走って
しまう（これはウエブに繋がる環境が拍車をかけます
ね）．やはり出かける時間・労力がかかってもその場
の会議に直に出席するほうが実りあるものになるのか
なあ，というのが最近の感想です．もちろん，出かけ
るに値する議題・議論・結論があることが前提なので
すが…．ともあれ，編集後記が書き上がったこの会議
は有意義でした．
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